
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2 de julio de 2024 

 

 

 

 



 
 
 
 

                                                               2 de julio de 2024 
 

INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Último periodo de decisiones para la 75 Legislatura  
La 75 Legislatura del Congreso de Michoacán concluirá su último periodo de decisiones el 
próximo 15 de julio. De acuerdo con la Ley Orgánica del Congreso de Michoacán, los 
actuales diputados, que comenzaron sus funciones en septiembre de 2021, tienen dos 
semanas restantes para resolver asuntos pendientes. Entre los temas que aún no han sido 
abordados se encuentran la dictaminación de aproximadamente 500 iniciativas de ley y 
varias designaciones importantes en el Tribunal de Justicia Administrativa, la Auditoría 
Superior de Michoacán y el Sistema Estatal Anticorrupción. La presidenta del Congreso de 
Michoacán, Ivonne Pantoja Abascal, mencionó recientemente la posibilidad de convocar a 
sesiones extraordinarias. Sin embargo, la Junta de Coordinación Política aún no ha 
formalizado esta propuesta. 
 
Prioritario fortalecer trabajo comunitario en el Distrito 11: Andrea Villanueva 
Con el firme compromiso de seguir trabajando de la mano de los vecinos del Distrito 11, la 
diputada local del Distrito 11 de Morelia, Andrea Villanueva Cano, se reunió con vecinos de 
Villas de Oriente para concretar diversos proyectos para esta zona de la capital del estado. 
Al respecto, la representante popular agradeció el respaldo permanente que le han brindado 
los habitantes de esta colonia, por lo que refrendó su interés de seguir sumando, desde 
cualquier espacio, en la construcción de mejores soluciones para el mayor bienestar de 
toda la comunidad. Por ello, acordó otorgar diversas gestiones para mejorar las áreas 
verdes, así como para espacios de convivencia vecinal que permitan un mejor desarrollo 
para los niños y los jóvenes, así como la implementación de actividades recreativas y 
deportivas para los habitantes de esta zona. 
 
Boletines: 
 
Lanza 75 Legislatura convocatoria para la Condecoración “Mérito al Turismo 
Michoacano” 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Dirigencia de Memo Valencia excluyó a priistas destacados, Daniela de los Santos 
reitera destitución de actual dirigencia 
Ante la falta de inclusión de priistas y de autocrítica en la dirigencia que encabeza, Guillermo 
Valencia Reyes, la diputada local del Partido Revolucionario institucional (PRI), Daniela de 
los Santos Torres reiteró que, se tiene que hacer un cambio en el Comité Estatal en 
Michoacán ante los resultados de la elección que no fueron favorables. Aunque dijo ser 
respetuosa de los tiempos legales y del periodo estatutario de Valencia Reyes hasta el 
2026, la priista insistió en que debe existir un replanteamiento al interior del PRI en 
Michoacán, principalmente en quienes están al frente de la dirigencia estatal. 
 
Apenas inicia la revolución de conciencias con la 4T: Nalleli Pedraza  
Al cumplirse seis años de que el pueblo decidió iniciar con la Cuarta Transformación por un 
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México humanista, la secretaria de Mexicanas y Mexicanos en el Exterior, Nalleli Pedraza 
Huerta, señaló que Andrés Manuel López Obrador cumplió su misión, y que ahora toca a 
las nuevas generaciones continuar con la revolución de conciencias. En un comunicado de 
prensa, durante la celebración por cumplir seis años de que el pueblo decidió a través de 
su voto iniciar con la construcción de un país mejor, lleno de esperanzas y oportunidades 
más justas para todas y todos, señaló que es indispensable que los nuevos gobiernos 
continúen dirigiéndose con los principios de no robar, no mentir y no traicionar. 
 
Sumaron 59 impugnaciones contra INE tras resultados del 2 de junio  
Tras la jornada electoral del 2 de junio, entre las 11 juntas distritales del Instituto Nacional 
Electoral (INE) en Michoacán acumularon 59 juicios de inconformidad, 33 promovidos por 
el PRD, 16 por el PAN, seis por el PRI, 6 por MC y uno por Morena. De acuerdo con el 
Informe sobre la recepción, sustanciación y remisión de los juicios de inconformidad, en 
contra de los resultados de las elecciones, el Consejo Distrital 3 con cabecera en Zitácuaro 
fue el más demandado con 10 juicios de inconformidad.   
 
“Los priistas con privilegios son los que patalean para que me vaya”: Guillermo 
Valencia 
Para el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia 
Reyes la exigencia de que renuncie al Comité del tricolor, viene de priístas que durante 
mucho tiempo “tuvieron privilegios” como el ocupar una serie de espacios que no cedieron 
a nuevas generaciones, y que ahora buscan “patalear” para regresar a la dirigencia. Según 
el presidente priista en Michoacán, su llegada al Comité estatal fue también para “limpiar al 
PRI” de viejos liderazgos que desde su visión “le hicieron mucho daño al partido” por malas 
decisiones que se tomaron. 
 
No vamos a construir con el PRI de los Valencia: Alfonso Martínez  
Nosotros no vamos a construir con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) de los 
Valencia (Guillermo, dirigente estatal, y René, excandidato del tricolor a la alcaldía de 
Morelia, Valencia Reyes), ni ahora ni en 2027, afirmó Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de 
la capital michoacana. En entrevista efectuada este lunes, en la plaza Héroes de la 
Independencia, Alfonso Martínez refirió que en 2021 el PRI participó solo en las elecciones; 
en 2024, “como lo ha dicho él (Guillermo Valencia), nosotros no quisimos ir con ellos, porque 
no estamos de acuerdo con mercenarios de la política, Morelia y Michoacán no son un 
pastel que se vaya a repartir, los ciudadanos merecen respeto, mejores personas y mejores 
autoridades”.  
 
En política no siempre podemos hacer amigos, afirma Alfonso Martínez  
En política tenemos que tender puentes y construir el diálogo, pero no siempre podemos 
hacer amigos, señaló Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia. Esto, en referencia al 
arribo, por segunda ocasión, de Carlos Torres Piña como titular de la Secretaría de 
Gobierno (Segob), tras enfrentarse en el proceso electoral 2023 a 2024 y resultar este 
vencido en la contienda por la alcaldía de Morelia.   
 
El PES, a la espera de recuperar seis mil votos para mantener el registro 
El dirigente estatal del Partido Encuentro Solidario (PES), Eder López García aseguró que 
no se ha perdido el registro aún, ya que siguen los litigios de las impugnaciones que 
presentaron y están a la espera de poder recuperar seis mil votos que les faltan para llegar 
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al tres por ciento requerido. Para el todavía líder estatal del PES, la elección que se llevó a 
cabo este pasado 2 de junio fue considerada por López García como “atípica”, porque se 
presentaron varias irregularidades, pero principalmente, señaló la injerencia del crimen 
organizado en varias elecciones municipales. 
 
Niega Carlos Manzo migas con narco; “persecución a corruptos en Uruapan”  
El presidente municipal electo de Uruapan, Carlos Alberto Manzo Rodríguez, negó vínculos 
con el crimen organizado y advirtió que perseguirá jurídica, política y socialmente a quienes 
hayan cometido actos de corrupción en la administración saliente. A través de sus redes 
sociales, la noche de este domingo, el presidente electo por la vía independiente dijo que 
son falsos “los rumores” de que ganó las elecciones porque pactó con grupos 
delincuenciales, pues defendió que su triunfo fue limpio y con el voto de ciudadanos libres. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Mantendrá Segob relación institucional con Morelia: Torres Piña  
Una relación institucional mantendrá la Secretaría de Gobierno (Segob) con la alcaldía de 
Morelia, como con el resto de los gobiernos municipales y los diputados, aseveró Carlos 
Torres Piña, titular de la dependencia. Entrevistado luego del izamiento del lábaro patrio 
que tuvo lugar este lunes, en la plaza Héroes de la Independencia, Torres Piña refirió que 
tiene que haber una relación institucional con todos los gobiernos municipales. 
 
Habrá más ajustes al gabinete, refiere Gobernador 
De cara al cumplimiento de la primera mitad de la actual administración estatal, se prevén 
todavía que haya más ajustes al gabinete del gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla. Así lo 
reconoció el mandatario michoacano, quien a pregunta específica indicó que en su gobierno 
“seguirán los cambios”, y que se tienen que hacer los cambios que sean necesarios. 
 
Encuentro de gobernadores con AMLO y Sheinbaum fue para celebrar triunfo 
electoral: Ramírez Bedolla 
El encuentro que sostuvieron gobernadores con el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, y donde estuvo también la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, fue un 
encuentro cordial, refirió Alfredo Ramírez Bedolla, mandatario michoacano. Sin profundizar 
más al respecto, el gobernador, quien estuvo en dicho encuentro celebrado la semana 
pasada, explicó que en la reunión no se abordaron temas de agenda para los estados.  
 
A la espera que Tribunal Colegiado resuelva huelga de ArcelorMittal: Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla señaló que se está a la espera de que un Tribunal 
Colegiado del Poder Judicial de la Federación resuelva la legalidad de la huelga que se 
mantiene en la acerera ArcelorMittal desde el pasado 24 de mayo. El mandatario estatal 
informó que hasta el momento dos jueces federales ya han resuelto que la toma a las 
instalaciones de la siderúrgica ubicada en el puerto de Lázaro Cárdenas es ilegal. 
 
Garantizada, seguridad de inspectores de aguacate en Michoacán  
Luego de una serie de cabildeos y acuerdos para liberar las exportaciones del aguacate, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que la seguridad de los inspectores del 
Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, encargados de certificar huertas y 
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empaques de la fruta, está plenamente garantizada. En la conferencia de prensa de este 
lunes, el mandatario expresó que la seguridad corre a cargo de la Policía Auxiliar y agentes 
de la Guardia Civil de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP). En el caso de la Policía 
Auxiliar, Ramírez Bedolla apuntó que como marcan los lineamientos, el pago de la 
seguridad de estos elementos corre a cargo de los propios aguacateros.  
 
Trabajadores de la Cofom retoman actividades luego de siete meses 
Los trabajadores de la Comisión Forestal de Michoacán (Cofom) retomaron sus actividades 
luego del plantón que mantuvieron agremiados al Sindicato de Trabajadores al Servicio del 
Poder Ejecutivo (Staspe) durante siete meses. A las 09:00 horas, frente a la entrada 
principal de la dependencia, el personal se reunió para reabrir las puertas, mientras 
esperaban la llegada de la nueva titular, Martha Beatriz Rendón López; quien llegó a 
sustituir a Rosendo Antonio Caro Gómez.  
 
#Michoacán Bedolla Presume Acuerdos Con Nuevo Alcalde De Uruapan Empezando 
Por Teleférico 
El gobierno del Estado de Michoacán detalló los avances del 43% en la construcción del 
Teleférico de Uruapan, dónde mencionó al candidato electo por la presidencia de Uruapan, 
Carlos Manzo Rodríguez, con quien trabajará en conjunto para llevar la obra de movilidad 
en la ciudad aguacatera. En este sentido, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla aclaró 
que no solo para este nuevo proyecto, su gobierno se coordinará con el nuevo 
Ayuntamiento de Uruapan, pues espera colaborar con este para garantizar los servicios 
públicos en el municipio.  
 
El miércoles, restablecidas al 100% exportaciones de aguacate michoacano  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, señaló que este miércoles 3 de julio quedarán 
restablecidas las exportaciones de aguacate al 100 por ciento, en los 80 empaques 
acreditados del estado. El mandatario dijo que el avance paulatino sigue con base en lo 
acordado con la embajada de Estados Unidos y con la Asociación de Productores y 
Empacadores Exportadores de Aguacate de México (APEAM). Ramírez Bedolla recalcó 
que dicho proceso, conforme a lo planeado, garantiza que a la llegada de la temporada alta 
de aguacate para octubre, cuando se eleva la producción, todo estará restablecido.  
 
Se dará seguimiento a temas pendientes: Torres Piña tras su regreso a Segob. 
Carlos Torres Piña se reincorpora a la titularidad de la Secretaría de Gobierno tras buscar 
la presidencia municipal de Morelia, encomienda en la que puntualiza, retomará la atención 
de temas que están pendientes de resolver o dar seguimiento. En este sentido, el 
funcionario que entra en sustitución de Elías Ibarra Torres, compartió con medios de 
comunicación que se le dará prioridad a resolver las manifestaciones de la Guardia Civil, 
así como al conflicto en Arcelormittal, en la costa michoacana.  
 
Gobierno Digital en Michoacán se acelerará en la segunda parte del gobierno: Juan 
Pablo Granados 
En la primera parte de la actual administración estatal se han sentado las bases, se ha 
creado parte de la “carretera” o infraestructura que permitirán que en la segunda mitad del 
gobierno estatal se aceleren los cambios en materia de gobierno digital. Así lo refirió Juan 
Pablo Granados Gómez, director general de Gobierno Digital del Gobierno de Michoacán, 
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quien resaltó que en los últimos tres años de la administración se acelerará el uso de 
plataformas digitales para trámites y servicios.  
 
A revisión, salario y bono BanBajío con GC: Torres Piña 
A revisión se someterá la demanda de mejora salarial, así como la asignación y dispersión 
del llamado bono BanBajío, entre los elementos de la Guardia Civil, en reunión prevista este 
lunes. Así lo refirió el titular de la Secretaría de Gobierno (Segob), Carlos Torres Piña, 
entrevistado en su primer día de funciones tras ser nombrado por segunda ocasión.  
 
Del 15%, el avance del primer segmento del segundo anillo periférico de Morelia; 
¿qué zonas conectará? 
El primer segmento del segundo anillo periférico que se construye en Morelia registra un 
avance del 15 por ciento, informó este lunes Rogelio Zarazúa Sánchez, titular de la 
Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP). Zarazúa Sánchez explicó que la 
obra es parte de un esquema multianual con un presupuesto destinado de 11 mil 500 
millones de pesos y para el primer tramo se invierten mil 274 millones de pesos. 
 
Michoacán, en el lugar 7 en homicidios dolosos; tendencia es a la baja: Bedolla 
La entidad ocupa el séptimo lugar nacional con 129 homicidios al finalizar el mes de junio, 
con una tendencia a la baja en este delito, indicó el gobernador del estado, Alfredo Ramírez 
Bedolla, en conferencia de prensa. Al ser cuestionado sobre el tema, el titular del Poder 
Ejecutivo estatal comentó que por tasa de homicidios por población Michoacán ocupa el 
lugar número 12 a nivel nacional, por lo que se mantiene una reducción de entre el 5 y 7 
por ciento de homicidios dolosos en junio. 
 
CMIC tiene nuevo titular; Alejandro Vargas Acosta asume la presidencia 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Michoacán 
nombró a su nuevo presidente, siendo Alejandro Vargas Acosta quien durante los próximos 
tres años estará al frente de los constructores de la entidad. Durante su toma de protesta, 
Vargas Acosta se comprometió para que más empresas estatales se sumen a la cámara y 
de esta manera, el sector pueda verse fortalecido en toda la entidad, por lo que determinó 
que ésta será una de sus principales propuestas a atender durante los próximos 3 años. 
  
Promocionan a Michoacán en Tianguis Internacional de Pueblos Mágicos 
Michoacán tuvo una importante presencia en la pasada tercera edición del Tianguis 
Internacional de Pueblos Mágicos que se desarrolló en el Henry B. González Convention 
Center de San Antonio, Texas. Del 28 al 30 de junio, “el Alma de México” fue promocionado 
por el secretario de Turismo de Michoacán, Roberto Monroy García, quien estuvo 
acompañado por el subsecretario de Promoción de la dependencia estatal, Carlos Ávila 
Pedraza, para sostener diversas reuniones y hablar de los 10 Pueblos Mágicos y del Barrio 
Mágico con el que cuenta la entidad.  
 
En obra multianual se ejercen 13 mil millones de pesos en Michoacán: Gobernador 
De los 26 mil millones de pesos que destina el gobierno estatal como inversión en obra 
pública, cerca de la mitad corresponde a obras multianuales, señaló el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, al asistir a la toma de protesta del Comité Directivo 2024-2026, de la 
Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Michoacán. Durante 
su intervención en el acto protocolario, destacó que han diseñado un plan de infraestructura 
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amplia en materia de construcción de infraestructura que han materializado con una 
inversión histórica de 26 mil millones de pesos. 
 
Michoacán ha exportado más de 70 mil toneladas de mango 
Durante el primer semestre del año Michoacán exportó 70 mil 895 toneladas de mango que 
se produce principalmente en los municipios de Gabriel Zamora, Parácuaro, Múgica, Nuevo 
Urecho, Tepalcatepec, San Lucas, Buenavista, Lázaro Cárdenas, Coahuayana, Apatzingán 
y La Huacana. De acuerdo con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural del Estado 
(Sader), la fruta que se destina a los mercados internacionales, principalmente Estados 
Unidos y Canadá, representa 86 por ciento del total de la producción de tres mil 489 huertos 
tiene registro ante el Comité Estatal de Sanidad Vegetal de Michoacán (Cesavemich), por 
lo que es fruta de alta calidad y con certificación. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Morelia: inicia votación por 142 proyectos para presupuesto participativo  
Este lunes 1 de julio comienza la recepción de votos por los 142 proyectos que aspiran al 
recurso a dispersar desde el presupuesto participativo 2024, dio a conocer Alfonso Martínez 
Alcázar, alcalde de Morelia. Indicó que desde las 8 horas se efectuó la instalación de los 
puntos captadores de votos en la ciudad, además que está habilitada la plataforma en línea 
para elegir los proyectos que mayor interés o necesidad representan a la población.   
 
Cuenta Morelia con aproximadamente 120 mil perros en situación de calle  
En Morelia podrían residir hasta 120 mil perros en situación de calle, señaló Minerva 
Bautista Gómez, regidora de la capital michoacana. En entrevista otorgada vía telefónica, 
Bautista Gómez refirió que al arranque de la administración municipal se consideró que en 
vías y espacios públicos de la ciudad se tenían aproximadamente 20 mil canes en 
abandono.  
 
Villas del Pedregal, Prados Verdes y salida a Quiroga, zonas en donde se han 
presentado encharcamientos a nivel de banqueta: PC Municipal 
Al menos tres zonas de la capital michoacana son las que más han presentado 
problemáticas de encharcamientos a nivel de banqueta con las lluvias que se han 
presentado desde el pasado 20 de junio de este año, así lo dio a conocer el coordinador de 
Protección Civil y Bomberos de Morelia, Francisco Xavier Lara Medina. El funcionario 
municipal explicó que Villas del Pedregal, Prados Verdes y salida a Quiroga son en donde 
se ha detectado esta problemática, sin embargo, no se ha presentado un problema mayor 
en cuestiones de inundaciones, pero agregó que se mantienen operativos en la zona. 
 
Inicia OOAPAS trabajos de limpieza en el dren Itzícuaros. 
Como parte de las acciones preventivas en temporada de lluvias, y atendiendo las 
instrucciones del Presidente Municipal Alfonso Martínez Alcázar, el Organismo Operador 
de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS) inició los trabajos de limpieza 
profunda en el dren Itzícuaros, al poniente de la ciudad. A partir de esta semana, y durante 
30 días, la paramunicipal trabajará con una draga a lo largo de 4.5 kilómetros, en el tramo 
que comprende desde el inicio del dren, en la Comunidad de El Cerrito, hasta su cruce con 
el Río Grande.  
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Llama Ayuntamiento a extremar precauciones por lluvias 
El Ayuntamiento de Morelia que encabeza al Alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, llama a las 
morelianas y morelianos a extremar precauciones por las lluvias que continuarán durante 
toda la semana. Al corte de las 17:30 horas, la Coordinación de Protección Civil reportó 
encharcamientos provocados por el chubasco acaecido durante esta tarde en avenida 
Camelinas, Boulevard García de León y Calzada Juárez.  
 
Ayuntamiento busca rescatar y sanear árboles plagados en Morelia 
El secretario de Servicios Públicos, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas, señaló que 
en Morelia arrancará una campaña de poda de árboles afectados por plagas, en busca de 
su rescate y saneamiento. Indicó que se han detectado “miles” de árboles en “muchas” 
zonas del municipio, afectados por plagas como el heno. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
En Morelia y Pátzcuaro inician encuentros pedagógicos regionales: SEE. 
Morelia y Pátzcuaro serán las sedes que inauguren los primeros encuentros pedagógicos 
regionales, de los seis que se tienen programados, previo al evento estatal. «La Escuela 
Normal Urbana Federal y el Crefal recibirán mañana a cientos de maestras y maestros que 
compartirán sus proyectos y experiencias, lo que ayudará a enriquecer la práctica educativa 
en las aulas», señaló la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar. 
 
Agua, recurso más preciado y confrontado en próximos años: especialista  
En el marco de la presentación de la campaña Paréntesis, Arturo Chacón, doctor 
investigador de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), señaló 
que el agua será el próximo recurso más preciado y más confrontado para su 
aprovechamiento en el mundo, y también dijo que Michoacán, de hacer bien las cosas, 
podría ser el productor de agua más importante del país. Hay naciones privilegiadas como 
Canadá, que pueden enfrentar incluso la situación del cambio climático en temas del agua 
por tener reservas hidrológicas importantes, pero México no es de estas naciones. 
 
En lo “oscurito” se renovó parte del Consejo Universitario de la UMSNH 
En lo “oscurito” sin una convocatoria publicada en redes sociales y/o portales oficiales y con 
una escasa votación, se renovaron dos terceras partes del Consejo Universitario de 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), es decir, profesores y 
alumnos. Si bien la convocatoria fue enviada y publicada físicamente en cada facultad para 
que a su vez, los interesados se registraran y participaran, en las cuentas oficiales de la 
Universidad Michoacana no se da cuenta de dicha renovación, tampoco se han dado a 
conocer los resultados de cada elección, salvo los que fueron publicados por las respectivas 
facultades.  
 
Con justicia y sin palancas asignación de campos clínicos a estudiantes del área de 
la Salud: Rectora 
Al asistir al evento de asignación de campos clínicos a estudiantes de la Licenciatura en 
Enfermería de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), la rectora 
Yarabí Ávila González, indicó que hoy se realiza un proceso donde no hay palancas, ni 

https://www.umich.mx/
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recomendados. “Eso me da muchísimo gusto y quiero decirles que esa ha sido una de las 
principales tareas de la administración que encabeza una servidora, donde las cosas se 
hagan con justicia y con respeto a cada uno de ustedes y de su familia”.  
 
Fundamental, reeducar a niños en el cuidado del agua: SNTE  
Ante el escenario crítico que se vive en el tema del agua, la Sección 18 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Michoacán se sumó a la campaña 
nacional a favor del uso racional del líquido en todo el país. En rueda de prensa este lunes, 
el presidente de la Comisión Ejecutiva del SNTE en Michoacán, Héctor Astudillo, indicó que 
con esta iniciativa, bajo el eslogan El agua es vida, el agua se agota, se apuesta a que 
desde las escuelas se fomente por iniciativa de los maestros la cultura del ahorro del agua 
para replicarlo en casa. 
 
Posgrado en Materiales de la UNAM Morelia, punta de lanza en industria y 
sustentabilidad, abre convocatoria 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) Campus Morelia, mediante el 
Instituto de Investigaciones en Materiales (IIM), abre la convocatoria para cursar la Maestría 
y el Doctorado en el Posgrado en Ciencia e Ingeniería de Materiales bajo los campos de 
conocimiento en Materiales Poliméricos, Materiales Metálicos, Materiales Cerámicos, 
Materiales Electrónicos y Materiales Complejos. La Unidad Morelia del Instituto de 
Investigaciones en Materiales ofrece desarrollo en investigación experimental y/o teórica en 
alguna de las líneas de investigación que cultiva en Materiales para la captura de 
contaminantes, Materiales para la eficiencia energética y espintrónica. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Morelia sede de importante congreso de medicina 
Morelia recibió este fin de semana a especialistas de la salud que se dieron cita en el Hotel 
Holiday Inn para ser parte de la primera edición del Congreso Internacional de Medicina 
Crítica, enfocado en brindar herramientas para la atención adecuada de los pacientes. Se 
realizaron conferencias magistrales que impulsan a los médicos y profesionales del sector 
salud a actualizarse y comprender la importancia del arte, la cultura y el humanismo como 
herramientas para la recuperación de las personas con padecimientos críticos. 
 
Realiza SSM mastografías gratuitas en 7 municipios de Michoacán  
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) invita a todas las mujeres entre 40 y 69 años 
a realizarse una mastografía gratuita durante la primera semana de julio, a fin de detectar 
a tiempo el cáncer de mama, una de las principales causas de muerte entre las mujeres 
mexicanas. En un comunicado se informó que las unidades móviles se encontrarán el 1 de 
julio en el centro de salud de Charo; en la plaza principal de Arandín, municipio de San Juan 
Nuevo; y en el centro de salud de Acuitzio.  
 
Conoce los factores que favorecen el desarrollo del dengue en el hogar 
Con el objetivo de evitar la reproducción del mosco Aedes aegypti, transmisor del dengue, 
zika y chikungunya, personal de salud en Michoacán han exhortado a la población en 
general a mantener en el hogar la estrategia de ‘lava, tapa, voltea y tira todo aquello que 
acumule agua’. De acuerdo con los expertos, es posible eliminar los criaderos evitando que 
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se acumule basura, no dejando en patios y jardines recipientes que almacenen agua como 
cubetas, llantas o cacharros; así como mantener tapados tinacos y aljibes y cambiar 
constantemente el agua de los floreros. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
#Morelia Matan A Señor Dentro De Una Casa En Ampliación Los Encinos 
Un hombre fue ultimado a balazos al interior de un domicilio ubicado en la colonia 
Ampliación Los Encinos, ubicada al sur de Morelia, informaron autoridades policiales. El 
asesinato sucedió la noche de este domingo en un inmueble de la calle Flor de Canela, 
y unos vecinos lo reportaron al número de emergencias 911. 
 
En Colima Matan A La Hija De Un Ex Líder De Autodefensas de Michoacán 
Esta mañana se registró el asesinato de una mujer en la colonia Los Ángeles, en el oriente 
de la capital del estado de Colima. El hecho se registró casi en el cruce de las calles 
Aguascalientes y México, hasta donde dos hombres en motocicleta, se le habrían 
emparejado a la mujer y le dispararon. De acuerdo a los primeros reportes que han surgido 
en Michoacán, es que se trataría de la hija de un ex líder de autodefensas de la costa sur 
de Michoacán, Cemeí Verdía.  
 
Michoacán: Asesinan a un hombre por fuera del panteón 
Un hombre fue privado de la vida con disparos de arma de fuego, en una comunidad del 
municipio de Tangancícuaro, siendo ignorado hasta el momento el probable móvil del 
homicidio. Datos obtenidos en la cobertura noticiosa permitieron conocer que en el número 
de emergencias se recibió el reporte de una persona atacada a balazos por fuera del 
panteón de la comunidad de Tengüecho.  
 
Vinculados a proceso 5 presuntos miembros de CJNG detenidos en Buenavista 
La Fiscalía General de la República (FGR), a través de su Fiscalía Federal en el Estado de 
Michoacán, obtuvo de un Juez de Control, vinculación a proceso en contra de cinco 
personas, presuntos integrantes del Cartel Jalisco Nueva Generación, por su probable 
responsabilidad en el delito de violación a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos 
en la modalidad de portación de arma, cargadores y cartuchos, de uso exclusivo de las 
Fuerzas Armadas. De acuerdo con el expediente, el pasado 14 de junio en la localidad de 
Zimanca, en Buenavista Tomatlán, tras una agresión elementos de la Secretaría de la 
Defensa Nacional (SEDENA), detuvieron a cinco personas, a bordo de un vehículo. 
 
Localizan cadáver golpeado a bordo de una camioneta en Uruapan 
La tarde de este lunes, fue localizado un hombre muerto a bordo de una camioneta 
estacionada, en la colonia Emiliano Zapata. El fallecido presentaba aparentes golpes, a 
decir de las autoridades. Trascendió que vecinos de la calle Gildardo Magaña, observaron 
en la esquina con Artículo 27, a una persona inerte a bordo de la camioneta de color negro, 
de reciente modelo, por lo que notificaron a las autoridades. 
 


